
 
 
 

ö f f e n t l i c h e  
 

N i e d e r s c h r i f t   Nr. ORMa/010/17 
 
 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Maleck der Stadt Emmendingen am Mittwoch, 
dem 06.12.2017 im Dorfgemeinschaftshaus Maleck 
 
Beginn: 20:00  Uhr     Ende:  20:35  Uhr 
 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ort-

schaftsrates am 08.11.2017 
 

  
3 Bekanntgaben der Verwaltung  
  
4 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
  
5 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
 
Anwesenheit: 

 Der Ortsvorsteher 
Herr Felix Schöchlin  

 Die Ortschaftsräte 
Herr Bruno Bösch  
Herr Hans-Jörg Grafmüller  
Frau Dr. med. Eva Jaedicke  
Herr Hans Klemm  
Herr Uwe Mack  
Herr Thomas Mösinger  
 
Abwesend waren: 

 Die Ortschaftsräte 
Frau Silke Eckert entschuldigt 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 
Ortschaftsrat Maleck form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium be-
schlussfähig ist. 
 



 
- TOP 1 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Protokollvermerk: 
 
Frau Alexandra Engler fragte nach dem Sachstand zur Glocke und dem Messergeb-
nis. 
Antwort OV Schöchlin: Das Messergebnis liegt vor. Der Immissionsrichtwert von 60 
dB (A) ist geringfügig überschritten auf 69,7 bzw. 67,5 dB (A) der Maximalpegel von 
90 dB (A) ist nicht überschritten.                                                                                                                                                                                                                                                                                        
Der zuständige Richter beim Landgericht hat einen Vergleichsvorschlag gemacht. Der 
Vergleichsvorschlag sieht vor, dass eine Einhausung des Glockenturms im oberen 
Bereich an der dem Kläger zugewandten Seite vorgenommen werden sollte.                                               
Die Stadtverwaltung, der Rechtsanwalt und wir stehen auf dem Standpunkt, dass für 
das kurzzeitige Läuten der Maximalpegel anzusetzen ist, ansonsten im Rahmen der 
sozialen Adäquanz das hinzunehmen ist. Ob das Gericht dem folgen wird bzw. wel-
chen Richtwert als maßgeblichen Pegel das Landgericht ansieht, bleibt abzuwarten.                                                                            
Der OR hat in seiner Sitzung am 8. November nicht öffentlich darüber beraten und 
Beschuss gefasst, dass dem Vergleichsvorschlag nicht zugestimmt wird. 
 
Herr Dieter Bredel fragt nach wie es sein kann, dass Herr Oers nach Bekanntwerden 
des Messergebnisses eine Erklärung im Radio Regenbogen abgibt und den Ver-
gleichsvorschlag vorstellt und man seitens der Ortschaft von nichts hört bzw. erst auf 
Nachfrage. Er, Herr Bredel hat das selbst gehört.  
Antwort OV Schöchlin: Die berechtigten Interessen der Stadt und auch die der Ehe-
leute Oers haben eine nichtöffentliche Behandlung erforderlich gemacht. Wenn Herr 
Oers seinerseits an die Öffentlichkeit tritt ist das seine Sache. Mit der Veröffentlichung 
durch Herrn Oers kann nunmehr das Messergebnis auch  öffentlich diskutiert werden. 
 
 
 
 
 



 

- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 
Ortschaftsrates am 08.11.2017 

 

 
Protokollvermerk: 
 
Gegen die Niederschrift werden keine Einwände erhoben. 
 
 
 
 



 

- TOP 3 - Bekanntgaben der Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
Fahrplanänderung des Stadtbusses und die Anbindung von Maleck werden vorge-
stellt. Künftig wird Maleck eine Anbindung mehr haben und (auf Hinweis) auch in die 
neu aufgenommenen Sonntagsfahrten einbezogen sein. 
 
Eisbahnkarten für Kinder und Jugendliche von Maleck. Der OR spricht sich dafür aus 
wieder 80 Freikarten aus den freien Mitteln der Ortschaft zu beschaffen. 
 
Ortseingangsschilder: Die beschlossenen Eingangsschilder sind fertig und können 
montiert werden. Die Montage wird von OR Mack mit Unterstützung der OR Klemm, 
Grafmüller und Schöchlin zwischen den Jahren vorgenommen. 
 
Für einen DRK Kleidercontainer wird für Maleck kein Bedarf gesehen.  
 
Ist es gewünscht einen DRK Helferkurs anzubieten? Bedarfsabfrage vornehmen.  
 
Anbringen eines öffentlich zugänglichen Defibrillator  wird für sinnvoll betrachtet und 
sollte zum Thema gemacht werden. 
 
Bürgerversammlung: Der OR spricht sich dafür aus eine Bürgerversammlung abzu-
halten. Der Zeitpunkt und die Themen sollten von aktuellen Anlässen abhängig sein. 
Vorschlag ist eine Bürgerversammlung im Zusammenhang mit dem Verlauf und dem 
Ergebnis der Glockenangelegenheit zu terminieren. 
 
 
 
 
 



 

- TOP 4 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
OR Klemm fragt nochmals nach, ob denn nun das Gutachten zur Glocke öffentlich 
diskutiert werden kann.  
Antwort OV Schöchlin: Ja und verweist auf die Veröffentlichung von Oers. 
 
 
 
 
 



 

- TOP 5 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Protokollvermerk: 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um  20.35 Uhr. 
 
 
 
 
         Der Vorsitzende: 
 
 
 
         ___________________________ 
              Datum              Felix Schöchlin 
  
 
 
 
       
         Die Mitglieder: 
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